

# ÉTAT D'AVANCEMENT DU PROJET PSF AU VERDON SUR MER ET DES LUTTES DES ORGANISATIONS QUI Y SONT OPPOSÉES

Le Verdon-sur-mer

13/12/2025

Bonjour à tous et toutes,

Quelques informations à 2 jours de la diffusion au public du rapport préparé par la société Pure Salmon France dans le cadre de sa demande d'autorisation de construction de son projet d'installation classé pour la protection de l'environnement (ICPE), avant une enquête publique qui se terminera le 19 janvier.

Très peu de temps sera donc laissé à la population pour en prendre connaissance et émettre un avis.

L'étude d'impact environnemental sera en outre limitée aux seules communes de Soulac et du Verdon-sur-mer. En sont exclues les 12 autres communes de la CDC Médoc Atlantique ainsi que de toutes les communes littorales de la communauté d'agglomération de Royan Atlantique, que le Préfet de Gironde estime trop éloignées du site du projet pour qu'elles puissent être exposées à ses risques et nuisances.

## État d'avancement des luttes contre le projet PSF

Le projet, porté à la connaissance du public au premier trimestre de 2022, a suscité d'emblée la mobilisation d'organisations de protection de l'environnement et la formation de structures et de groupements opposés au projet.

La SEPANSO Gironde (2022)

Collectif La Fraie Sauvage (2022-2023)

Collectif Estuaire 2050 (2023)

Eaux Secours Agissons (2022-2023), relayé en 2024 par l'Association Seastemik (2024)

Pays Royannais Environnement (2022)

L'élargissement et le regroupement des opposants et collectifs opposés au projet s'est poursuivi au cours des années 2023-2025 sur les deux rives de l'Estuaire et a mobilisé un nombre croissant d'experts.

Un travail de sensibilisation a été entrepris, auprès des élus de 2 rives et de nombreux liens ont été tissés avec les instances nationales, régionales et départementales impliquées dans la gestion du territoire et la protection de l'environnement.

**Des groupes de travail ont été mis en place** pour contribuer à l'organisation et à la coordination des luttes, engager des réflexions thématiques (environnement, territoire, risques, analyser le cadre juridique et institutionnel).

**Des analyses critiques des sources documentaires ont été conduites depuis 2022** sur le l'organisation, le contenu et le financement du projet et sur ses risques. Elle a été mise à la disposition des collectifs et organisations de protection du milieu naturel et portée à la connaissance de la population des communes impactées.

Depuis près de 4 ans nous nous sommes heurtés à l'opposition résolue de nombreux élus de la CDC MA qui, avec l'appui de la préfecture, ont fait obstacle à la diffusion de notre travail, en particulier en nous refusant, jusqu'à ces toutes dernières semaines, l'accès à des salles de réunions municipales.

## **Notre priorité et maintenant de contribuer à la préparation de contributions à l'enquête publique.**

Sur la base du rapport ICPE nous participerons à la préparation des notes d'information sur divers aspects du projet susceptibles de porter atteinte à la biodiversité, au cadre de vie et à l'emploi. Une attention particulière sera portée à l'identification des insuffisances, lacunes et affirmations discutables ou erronées du porteur de projet dans la but d'en minimiser les risques.

## **Réunion d'information et d'échange au Verdon**

Nous vous confirmons les initiatives suivantes

- La réunion d'information organisée par la Fraie Sauvage, à Saint-Vivien, le **dimanche 14 décembre, entre 15h et 18h**.

- L'appel inter-organisation à un rassemblement à Bordeaux des opposants au projet PSF, auquel se joint la SEPANSO à un rassemblement au projet PSF à Bordeaux, Parvis de Droits de l'Homme, le **lundi 15 décembre 15h**.

- La tenue d'une réunion d'information et d'échange au Verdon-sur-mer, salle Lothécia, le **samedi 10 janvier 2026 de 15h à 18h**.

Elle est organisée à l'initiative de la SEPANSO avec la participation et l'appui des autres structures opposées au projet Pure Salmon. Elle débattra des questions qui préoccupent les Verdonnais mais sur lesquelles ils ne disposent que d'informations incomplètes ou contradictoires. :

- Qui est Pure Salmon et quelle est son expérience et sa maîtrise du RAS ?

- Quel serait l'impact du chantier puis du fonctionnement de installations de PS sur la biodiversité ?

- Comment PSF aborde-t-il la question de l'accès à l'eau de son traitement et du rejet des effluents ?

- Quel serait l'impact sur l'emploi pour les jeunes du territoire ?

Le choix final des thèmes qui seront présentés et débattus lors de la réunion sera arrêté collectivement dans les prochains jours, compte du contenu du dernier rapport ICPE du porteur de projet.

Alain & Maëlis Durand-Lasserve

Adhérents de la SEPANSO